
Consiglio Comunale INT 452 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
SITUAZIONE DRAMMATICA PER LE ALBERATE DI CORSO TAZZOLI
 

Il Sottoscritto Consigliere Comunale,

PREMESSO CHE

• Il tratto di Corso Tazzoli compreso tra Piazza Riccardo Cattaneo e Corso Siracusa è costituito da 
4 carreggiate automobilistiche, due per senso di marcia, e da una pista ciclabile, sita sulla 
banchina spartitraffico al centro del corso

• Lungo tutte le carreggiate sono presenti alcuni filari di alberi. In particolar modo accanto alla 
pista ciclabile scorrono due file di carpini, che tuttavia appaiono in condizioni di salute piuttosto 
critiche, con evidente seccume e morte di una grandissima percentuale delle piante

SOTTOLINEATO CHE

• La Città di Torino conta tra le sue risorse più preziose di un patrimonio arboreo composto da oltre
116.500 alberi presenti nei parchi, nei giardini e lungo le strade urbane, a cui si aggiungono gli 
oltre 50.000 alberi presenti nei boschi collinari 

• Per diversi mesi a Torino si sono registrate precipitazioni prossime allo zero, con condizioni di 
siccità estrema e temperature molto più elevate della norma

• In data 6 luglio 2022 il sottoscritto presentava l’interpellanza 289/2022, avente ad oggetto: 
“SITUAZIONE DRAMMATICA PER LE ALBERATE DI CORSO MEDITERRANEO”, 
attraverso cui si evidenziavano le condizioni critiche in cui versavano le alberate centrali di Corso
Mediterraneo

• In risposta all’interpellanza l’assessore Francesco Tresso dichiarava di “essere a conoscenza della
problematica segnalata in quanto, data la siccità prolungata di questi mesi, numerose piante 
presentano segni di sofferenza: per tale motivo l’Unità Operativa Alberate sta ovviando a questa 
situazione effettuando dei bagnamenti di soccorso, anche sulle aree dove recentemente sono stati 
effettuati interventi di forestazione urbana”

• Dichiarava altresì che, tra le altre cose, per salvaguardare il verde pubblico la Divisione provvede
“all’irrigazione automatizzata mediante impianti di irrigazione, prioritariamente degli esemplari 
arborei di recente messa a dimora, localizzati su banchine stradali o su aree verdi di tipo pensile 
e/o assimilabile e delle aree verdi localizzate nelle zone auliche della città”

• Vista la moria diffusa di alberi adulti avvenuta nell'ultimo anno evidentemente non sono stati 
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sufficienti quei provvedimenti di "soccorso" dichiarati nel 2022

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE

1. Che cosa è stato fatto, in questi mesi, per salvaguardare i carpini di Corso Tazzoli, e come è stato
possibile arrivare a tale situazione 

2. Quanti dei carpini sono sopravvissuti e cosa si sta facendo per salvarli dallo stress idrico a cui 
sono stati e sono tuttora sottoposti

3. S ha intenzione di provvedere alla rimozione e alla sostituzione degli esemplari morti
4. Se è a conoscenza di analoghe situazioni di sofferenza del patrimonio arboreo in altre zone della 

Città, con particolare riferimento alle recenti piantumazioni
5. Quali strategie di difesa del patrimonio verde adulto sono state messe in atto e quali sono state 

programmate per il futuro

Torino, 04/08/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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